

20 años de estudios sobre el Caribe colombiano

DOI:

<https://doi.org/10.32468/Ebook.664-409-9>

Publicado:

Miércoles, 17 Junio 2020

Authors:

[Jaime Alfredo Bonet-Moron.](#)

[Gerson Javier Pérez-Valbuena](#)

[Descargar documento](#)

Lo más reciente

[Índices de Sentimiento e Incertidumbre de las noticias económicas de Colombia](#)

Rocío Clara Alexandra Mora-Quiñones, Antonio José Orozco-Gallo, Dora Alicia Mora-Pérez

[Subsidios a la nómina para las pymes en mercados laborales informales](#)

Leonardo Fabio Morales, Leonardo Bonilla-Mejía, Didier Hermida-Giraldo, Francisco Javier Lasso-Valderrama, José Pulido

[Billeteras móviles y otros servicios de pago: brechas regionales y su adopción en Colombia](#)

Constanza Martínez-Ventura, Ligia Alba Melo-Becerra

[Otras Publicaciones](#)

El rezago histórico que ha venido enfrentado la región Caribe es bien conocido y ha sido ampliamente documentado a lo largo de los años. Su población está dentro del grupo de mayor pobreza y desigualdad del país, con baja cobertura en servicios básicos como educación, salud y agua potable y saneamiento. Esta situación contrasta con la significativa riqueza cultural, artística, arqueológica y de recursos naturales, evidente gracias a la importancia histórica de la región en los ámbitos político y económico del país.

Muchos han sido los investigadores, pertenecientes a universidades y centros de pensamiento de toda la región, que se han encargado de documentar juiciosa y detalladamente los hallazgos de sus investigaciones en todas las áreas, y que han incentivado así a las nuevas generaciones a continuar en la construcción de un profundo conocimiento del Caribe colombiano. Una de esas instituciones ha sido el Banco de la República, representado por el Centro de Estudios Económicos Regionales (CEER), que, si bien concentró sus primeras investigaciones en la región Caribe, pronto emprendió estudios regionales de todo el país.

El CEER fue el primer esfuerzo del Banco en descentralizar la investigación económica, la cual tenía como único centro de operaciones la oficina principal en Bogotá. Es así como en 1997, por iniciativa de Miguel Urrutia, gerente general de ese entonces, junto con Adolfo Meisel, investigador de la Gerencia Técnica, se puso en marcha el primer centro regional. Inicialmente llamado Centro de Investigaciones Económicas del Caribe, luego, en 2001, se convierte en Centro de Estudios Económicos Regionales (CEER), realizando estudios de todas

